

## BAB V PENUTUP

### A. Kesimpulan

Penelitian ini dilakukan untuk menguji peran *Corporate Social Responsibility* (CSR) dan *Economic Value Added* (EVA) terhadap peningkatan *firm value* dengan *environmental performance* sebagai variabel moderating pada perusahaan pertambangan yang terdaftar di Bursa Efek Indonesia (BEI) tahun 2022. Berdasarkan hasil analisis data dan uji hipotesis, diperoleh kesimpulan sebagai berikut :

1. Implementasi *Corporate Sosial Responsibility* (CSR) memiliki pengaruh signifikan terhadap peningkatan *firm value*. Penelitian ini menjelaskan bahwa perusahaan yang melaksanakan dan mengungkapkan CSR dalam laporan keberlanjutan cenderung mendapatkan kepercayaan investor karena dianggap mampu mengelola investasi secara bertanggung jawab. Perusahaan yang peduli terhadap legitimasi sosial dan kepentingan stakeholder juga mampu meningkatkan nilai perusahaan.
2. Implementasi *Economic Value Added* (EVA) memiliki pengaruh signifikan terhadap peningkatan *firm value*. Penelitian ini menjelaskan bahwa perusahaan yang menerapkan EVA mampu dengan jelas mengungkapkan nilai tambah ekonomi yang dihasilkan, dan menarik minat investor untuk berinvestasi. Dengan demikian, EVA membantu mempertahankan legitimasi finansial dimata masyarakat dan memenuhi harapan stakeholder, sehingga dapat meningkatkan nilai perusahaan.
3. Kinerja lingkungan tidak dapat memoderasi pengaruh *Corporate Sosial Responsibility* (CSR) terhadap *firm value*. Kurang baiknya kinerja lingkungan tidak dapat memoderasi hubungan CSR terhadap *firm value*. Hal tersebut disebabkan oleh *environmental performance* yang kurang baik justru dapat mengurangi nilai perusahaan yang dihasilkan oleh CSR. Kinerja lingkungan yang kurang baik juga tidak memenuhi harapan stakeholder dan dapat mengurangi legitimasi dari masyarakat.
4. Kinerja lingkungan tidak dapat memoderasi pengaruh *Economic Value Added* (EVA) terhadap *firm value*. Buruknya kinerja lingkungan dianggap sebagai kurangnya kepedulian perusahaan terhadap lingkungan dibandingkan dengan kepedulian perusahaan terhadap finansialnya. Selain itu, jika nilai EVA perusahaan sudah tinggi, kinerja lingkungan yang kurang baik tidak akan meningkatkan nilai perusahaan dan tidak memenuhi

harapan stakeholder serta dapat mengurangi legitimasi dari masyarakat

## B. Saran

Berdasarkan hasil penelitian ini, peneliti ingin memberikan saran yang dapat digunakan menjadi bahan pertimbangan dalam penelitian selanjutnya, yaitu :

### 1. Bagi Perusahaan

*Firm value* yang baik merupakan tujuan utama bagi suatu perusahaan. Maka, perlu memperhatikan kualitas *annual report* dan *sustainability report*. Hal ini terutama berkaitan dengan pengungkapan CSR, kinerja lingkungan dan juga nilai EVA. Dengan memberikan transparansi yang baik melalui laporan tersebut, perusahaan dapat membangun kepercayaan yang kuat dari seluruh stakeholder perusahaan.

### 2. Bagi Pihak Investor

Tujuan utama investor adalah mendapatkan keuntungan dari investasinya. Oleh karena itu, sebelum melakukan investasi pada suatu perusahaan, investor perlu melakukan analisis yang mendalam untuk memastikan bahwa tujuan investasinya tercapai dengan baik.

### 3. Bagi Peneliti Selanjutnya

Peneliti selanjutnya disarankan untuk mempertimbangkan penggunaan variabel lain yang memiliki potensi pengaruh yang lebih besar terhadap nilai perusahaan, selain variabel yang telah digunakan dalam penelitian ini. Peneliti variabel kombinasi lain, selain variabel intervening, juga dapat menjadi pilihan yang menarik. Selain itu, peneliti disarankan untuk memperluas objek dan periode penelitian menggunakan metode pengambilan sampel yang lebih beragam untuk memperoleh hasil penelitian yang lebih sempurna.